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1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

AV Frau Logemann eröffnet die Sitzung.

Es werden einstimmig festgestellt:

a) die rechtzeitige Übersendung der Tagesordnung,

b) die Beschlussfähigkeit,

c) die Tagesordnung, wie sie zu Beginn der Niederschrift aufgeführt ist.

2 Genehmigung der Niederschrift vom 23.01.2012 (Protokoll Nr. 13)

Die Niederschrift vom 23.01.2012 (Protokoll Nr. 13) wird einstimmig genehmigt.
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3 Bericht der Verwaltung

3.1 Mitgliederzahlen der Sportvereine des Kreissportbundes Ammerland in der Gemein-
de Bad Zwischenahn

Eine Übersicht über die Mitgliederzahlen der Sportvereine - Stand 01.01.2012 - mit Ver-
gleich zu den Vorjahren ist den Ratsmitgliedern zur Kenntnis gegeben worden. Zurzeit ge-
hören 46 Vereine aus der Gemeinde Bad Zwischenahn dem Kreissportbund Ammerland
an. Mit 1.263 Mitgliedern ist der TuS Ofen e. V., gefolgt vom VfL Bad Zwischenahn e. V.
(1.082 Mitglieder) und dem TuS Petersfehn e. V. (890 Mitglieder), der größte Verein in der
Gemeinde Bad Zwischenahn.

AM Mickelat weist darauf hin, dass die rückläufigen Zahlen der Mitglieder in den Sportver-
einen mit dem demografischen Wandel zusammenhängen. Auffällig sei, dass vor allem die
Mitgliederzahlen der Jugendlichen in den Vereinen rückläufig seien. Er ist der Auffassung,
dass die Vereine vor allem den Wünschen der Älteren Rechnung tragen sollten, um damit
die Mitgliederzahlen stabil zu halten.

AM Schlieker erklärt für den TuS Petersfehn, dass vor allem Trendsportarten gefragt seien.
Auf diese Nachfrage können Vereine jedoch häufig nur zeitverzögert reagieren, da es häu-
fig an Übungsleitern mangelt. Außerdem seien die Mitglieder in der Vergangenheit häufig
weiterhin passiv in ihrem Verein geblieben. Dieses habe sich gewandelt. Wenn man seinen
Sport nicht mehr aktiv ausübe, treten viele Personen aus dem Verein aus.
Er ist außerdem der Auffassung, dass die angegebenen Zahlen über die Mitglieder im TuS
Petersfehn nicht korrekt sind. Er wird dieses noch einmal mit dem Kreissportbund über-
prüfen.

AM Kellermann-Schmidt ergänzt, dass beim TuS Rostrup ebenfalls die Problematik mit den
Übungsleitern bestehe. Auf Trendsportarten zu reagieren sei immer sehr risikoreich, da es
hier häufig Wechsel gebe. Hinzu komme, dass man immer Schwierigkeiten habe, Übungs-
leiter zu finden, die andere für die Trainingseinheiten begeistern und die Aktiven anwerben
können. Aber man müsse auch bereit sein, neue Wege zu gehen.
In Rostrup führt man am 30.06.2012 ein Dorffest durch, auf dem sich alle Vereine und Ver-
bände vorstellen können, um mehr Personen für die Vereinsarbeit zu begeistern. Ziel die-
ser Veranstaltung sei es, die Arbeit und die Angebote der Vereine darzustellen.
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AM Dr. Witt spricht sich dafür aus, dass die Sportvereine sich Gedanken darüber machen
sollten, wie man die Menschen auch passiv als Vereinsmitglieder behalten kann. Übungs-
leiter sollen Vorzüge bekommen, damit sie auch weiterhin für Vereine tätig sein wollen.

AM Dierks und AM Frau Lüttmann ergänzen, dass auch die längeren Schulzeiten (Ganz-
tagsschule) dazu führen, dass Vereine weniger frequentiert werden, da die Jugendlichen
weniger Freizeit hätten.

FBL Fischer weist auf die Gesellschaftsproblematik insgesamt hin. Bei allen Vereinen finde
man die gleichen Problematiken und kaum Möglichkeiten, darauf zu reagieren. Als Beispiel
gibt er an, dass in Ofen die Gymnastikhalle gebaut wurde, um auch Trainingseinheiten für
Ältere anbieten zu können. Dies habe zwar die Möglichkeit der Angebote erweitert, jedoch
nicht verhindert, dass die Mitgliederzahlen weiter zurück gegangen seien.
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3.2 Laufende Sportförderung der Gemeinde Bad Zwischenahn

Die laufende Sportförderung (Geräte- und Übungsleiterbeihilfe, Unterhaltungskosten) wird
derzeit errechnet und nach der Genehmigung des Haushalts an die 46 Vereine in der Ge-
meinde Bad Zwischenahn, die Mitglied im Kreissportbund sind, ausgezahlt. Die Übersicht
über die jeweiligen Auszahlungsbeträge wird in der kommenden Sitzung zur Kenntnis ge-
geben.
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3.3 Allgemeine Förderung des Sports
hier: Verteilungsmodus der Zuschüsse des Landkreises Ammerland für die Anschaf-
fung von Turn- und Sportgeräten

Der Landkreis Ammerland gewährt allen Sportvereinen, die dem Kreissportbund Ammer-
land angeschlossen sind, im Rahmen der Sportförderung eine jährliche Gerätebeihilfe.
Diese Beihilfe für die Anschaffung von Turn- und Sportgeräten wurde bereits an die Mit-
gliedskommunen ausgezahlt. Diese haben die Beträge an die Sportvereine entsprechend
dem folgenden Verteilungsmodus weiterzuleiten.

Grundbetrag je Verein: 38,35 €
Jugendliche bis 18 Jahre:   2,30 €
Vereinsmitglieder ab 19 Jahre:   0,77 €

Für alle Vereine aus der Gemeinde Bad Zwischenahn ergibt sich für das Jahr 2012 eine
Gerätebeihilfe vom Landkreis Ammerland in Höhe von insgesamt 14.463,77 €. Die Aus-
zahlung der Förderung erfolgt zusammen mit der laufenden Sportförderung der Gemeinde
Bad Zwischenahn.

- 40 -



- 5 -

3.4 Allgemeine Sportförderung
hier: a)  Abrechnung der Maßnahme Sanierung Laufbahn beim Stadion
         b)  Abrechnung der Maßnahme Sanierung Vereinsheim beim Zwischenahner
               Segelklub e. V. (2. Bauabschnitt)

a) Abrechnung der Maßnahme Sanierung Laufbahn beim Stadion

Im Zuge der Maßnahme „Sanierung der Laufbahn im Sportstadion“ hat die Gemeinde
Bad Zwischenahn im Jahr 2011 einen Betrag von 44.108,33 € für die erforderlichen Ar-
beiten verauslagt. Bei der Sanierung der Tartanbahn handelte es sich um die erste
Maßnahme, das Stadion zu sanieren und attraktiver zu gestalten. Der Landkreis Am-
merland hat nach Vorlage eines entsprechenden Verwendungsnachweises einen Zu-
schuss in Höhe von 14.700,00 € aus seinem Sportförderungsprogramm gewährt. Weite-
re Maßnahmen bei der Sportanlage sollen in diesem Jahr folgen.

b) Abrechnung der Maßnahme Sanierung Vereinsheim des Zwischenahner Segelklub
e. V. (2. Bauabschnitt)

Der Zwischenahner Segelklub e. V. hat im Februar 2012 entsprechende Nachweise
(Rechnungen) für den 2. Bauabschnitt vorgelegt. Der Restbetrag in Höhe von 922,36 €
(Restzuschuss - Beschluss VA 27.09.2011) wurde inzwischen an den Verein ausge-
zahlt.
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3.5 Hallenbad und Badepark Bad Zwischenahn
hier: Schießung des Hallenbades und Saisoneröffnung im Badepark

Die Hallenbadsaison endete am Freitag, 27. April 2012. Seit Sonntag, 29. April 2012, ist
der Badepark geöffnet. Er wird voraussichtlich noch bis Sonntag, 09. September 2012, ge-
öffnet haben.
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3.6 Goluchów (Polen)
hier: Besuch in der polnischen Partnerstadt

In der Zeit vom 05.07.2012 bis 08.07.2012 bietet die Gemeinde Bad Zwischenahn wieder
turnusmäßig eine Bürgerfahrt in die polnische Partnerstadt Gołuchów an. Folgendes vor-
läufiges Programm ist geplant:

Donnerstag, 05.07.2012
05:00 Uhr Abfahrt ab Marktplatz in Bad Zwischenahn mit dem Bus nach Go-

łuchów. Unterwegs wird ein Frühstück auf einem Rastplatz gereicht,
die Möglichkeit zum Mittagsessen besteht nach Überquerung der pol-
nischen Grenze.

17:00 Uhr Empfang im Rathaus in Gołuchów
18:00 Uhr Abendessen in Gołuchów
19:30 Uhr Fahrt zum Hotel in Kalisz und Bezug der Zimmer, anschließend Zeit

zur freien Verfügung.
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Freitag, 06.07.2012
06:30 Uhr Frühstück im Hotel
07:30 Uhr Abfahrt nach Breslau
10:00 Uhr Stadtführung und Fahrt mit der historischen Stadtbahn in Breslau.
13:00 Uhr Mittagessen

anschließend Zeit zur freien Verfügung
17:00 Uhr Rückfahrt nach Gołuchów
19:00 Uhr Abendessen im Restaurant „Zamkowa“ in Gołuchów
20:30 Uhr Rückfahrt zum Hotel

Samstag, 07.07.2012
08:00 Uhr Frühstück
09:30 Uhr Abfahrt nach Gołuchów
10:00 Uhr Besichtigung des Schlosses und des Parks
12:00 Uhr Picknick im Park
13:00 Uhr Besichtigung des Wisentgeheges
15:00 Uhr Rückfahrt zum Hotel
18:00 Uhr Abfahrt nach Tursko zum Folkloreabend
24:00 Uhr Rückfahrt zum Hotel

Sonntag, 08.07.2012

07:00 Uhr Frühstück
08:00 Uhr Abfahrt nach Bad Zwischenahn
12:00 Uhr Mittagspause mit der Möglichkeit zum Mittagessen
20:00 Uhr Ankunft in Bad Zwischenahn

Die Kosten pro Person im Doppelzimmer betragen 230,00 € und im Einzelzimmer 280,00 €.
Es sind noch einige wenige Plätze frei.
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3.7 Bad Zwischenahn - Ansichten
hier: Kunstausstellung

Die Gemeinde Bad Zwischenahn hat alle interessierten Künstlerinnen und Künstler aufge-
rufen ein Objekt mit dem Thema „Bad Zwischenahn - Ansichten“ - wie sehen Sie Bad Zwi-
schenahn? Was ist für Sie typisch für den Kurort oder wichtig oder traditionell? zu erstellen.

Insgesamt haben sich 93 Künstlerinnen und Künstler dafür angemeldet. Es werden Bilder,
Fotografien, Skulpturen in der Zeit vom 13.09. bis 09.11.2012 im gesamten Rathaus ge-
zeigt.

Die Vernissage findet am 13.09.2012 um 15:00 Uhr statt. Die Ratsmitglieder erhalten dafür
noch eine gesonderte Einladung.
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4 Antrag des Kreisverbandes der ammerschen Klootschießer und Boßeler
hier: Antrag auf Errichtung einer Kulturstätte
Vorlage: BV/2011/179

AL Frau Wagenaar erläutert die Beschlussvorlage.

Herr Jonny Agena erläutert seinen Antrag.

Er erklärt, dass der Verein Räumlichkeiten in einer Größe von etwa 80 bis 100 m² suche,
die beheizbar sein müssen. Es sollen Schriften und Bildmaterial, Schautafeln, Bücher, Ak-
ten und Gerätschaften ausgestellt werden. Die Einrichtung sollte öffentlich zugänglich sein.
Außerdem sei es Ziel, möglichst auch Führungen und andere Veranstaltungen dort anzu-
bieten.

Nach einer Diskussion über verschiedene alternative Räumlichkeiten wird vereinbart, die
Angelegenheit zu einem späteren Zeitpunkt wieder vorzulegen.

BM Dr. Schilling ergänzt, dass der Boßelsport im Ammerland und auch in Bad Zwi-
schenahn einen hohen Stellenwert habe. Außerdem sei es der einzige Verein, der sich
zusätzlich stark für den Erhalt der plattdeutschen Sprache einsetze. Er bedankt sich bei
Herrn Agena für seine Ausführungen und sichert ihm zu, dass die Verwaltung prüfen wird,
ob und wo gegebenenfalls die Realisierung dieses Projektes in Bad Zwischenahn möglich
sein wird.
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5 Antrag des Zwischenahner Segelklub e. V.
hier: Antrag auf Übernahme der Unterhaltungskosten für das Umkleidegebäude
Vorlage: BV/2012/056

AL Frau Wagenaar erläutert die Beschlussvorlage.

Beschlussvorschlag:

Das bisherige Zuschussverfahren bezüglich der Unterhaltungskosten für Umkleidegebäude
soll beibehalten werden. Der Zwischenahner Segelklub erhält keinen Zuschuss zu den
Unterhaltungskosten.

Abstimmungsergebnis: einstimmig
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6 Antrag des TuS Petersfehn e. V. (Fußballabteilung)
hier: Antrag auf Bereitstellung einer weiteren Trainings- und Spielfläche
Vorlage: BV/2012/055

AL Frau Wagenaar erläutert die Beschlussvorlage.

BM Dr. Schilling ergänzt, dass es sich bei diesen Überlegungen für die Erweiterungen
schon um eine sehr alte Planung handelt. Diese Planung sei jedoch eine sehr große Lö-
sung und für die Gemeinde nicht finanzierbar. Er weist außerdem darauf hin, dass es in
vielen Vereinen und auch beim TuS Petersfehn bereits Spielgemeinschaften mit anderen
gebe. Der Verein solle selbst und eigenständig prüfen, ob nicht weitere Spielgemeinschaf-
ten möglich seien.

Dieser Vorschlag wird von verschiedenen Ausschussmitgliedern unterstützt. Außerdem
wird die Ansicht geteilt, dass die Flächen in Petersfehn wegen der aufliegenden Torfschicht
nur mit sehr hohem Kostenaufwand hergerichtet werden könnten. Es solle daher zunächst
versucht werden, andere Lösungen zu finden.

Es sollte auch geprüft werden, ob andere Fußballplätze, z. B. in Wildenloh, ggf. mitgenutzt
werden können.

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem TuS Petersfehn Gespräche zu führen, um mögli-
che Handlungsalternativen zu entwickeln.

Die Angelegenheit ist dem Kultur- und Sportausschuss wieder vorzulegen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig
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7 Anfragen und Hinweise

7.1 Freifläche Ecke Schillerstraße/Reihdamm

AM Dierks erkundigt sich nach der Freifläche an der Ecke Schillerstraße/Reihdamm. Dort
sei es in letzter Zeit zu Erdarbeiten gekommen. Er fragt, was dort geplant sei und weist
außerdem darauf hin, dass in diesem Gebiet sehr viel Müll abgeworfen werde.

BM Dr. Schilling erklärt, dass der Gemeinde von einer Tätigkeit dort nichts bekannt ist. Die-
ses werde geprüft und zu gegebener Zeit darüber berichtet.
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7.2 Hallenschließungszeiten TuS Petersfehn in den Sommerferien

AM Schlieker berichtet, dass der TuS Petersfehn darum bittet, die Hallenschließungszeiten
für die Handballmannschaft in den Sommerferien zu verkürzen, da es sonst zu erheblichen
Einschränkungen der Trainingseinheiten kommen müsse und die ersten Punktspiele be-
reits direkt nach den Sommerferien stattfinden.

AL Frau Wagenaar erklärt, dass die Anfrage derzeit geprüft werde.
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8 Einwohnerfragestunde

Keine.

AV Frau Logemann schließt die Sitzung.

Logemann Fischer Krüger
Ausschussvorsitzende Fachbereichsleiter Protokollführerin


